Un chileno introdujo la taquimetría en Inglaterra

Hemos recibido para su publicación la siguiente carta:

Señor Director de "El Mercurio".

Durante la permanencia entre nosotros del señor William Henry Connelli Gerente en Londres de la firma Cooke, Troughton and Simms en el año 1929, éste recibió la visita inesperada de un anciano encorvado por los años, pero lleno de energía, quien se presentó con las siguientes palabras textuales:

"I am Mateo Clark, I am eighty six, for the instruments I went straight to you because I knew they were the best..." Traducido.-"Yo soy Mateo Clark, tengo ochenta v seis años, para los instrumentos me fui directamente donde ustedes porque sabía que eran los mejores..." Después de una pausa continuó: - "Pero en toda Inglaterra no pude encontrar quien los supiera manejar, para esto tuve que recurrir a España e Italia..." Don Mateo se refería a los taquímetros adquiridos para el levantamiento del Ferrocarril Trasandino, primer ferrocarril en el mundo cuyos estudios se hicieron por medio de la taquimetría, y cuya construcción se inició en el año 1887, o sea, hace hoy medio siglo. Continuando le dijo como para evitar que se repitiese semejante bochorno. había fundado un premio consistente en £ 500.—para el primer estudiante. de una Universidad Inglesa que le presentase un plano levantado por medio de la Taquimetria. En la conferencia que días después dió el señor Connell en el Instituto de Ingenieros sobre instrumentos modernos de Ingeniería v su construcción, don Mateo repitió lo va dicho, v produciendo un folleto descolorido por los años se presentó al señor Connell, diciendo:

"Este es el último de los cien ejemplades que se reimprimieron cuaudo se publicaron las bases de mi premio en los Anales del Instituto de Ingenieros de Inglaterra... Se lo doy a este caballero para que lo lleve a su tierra a fin de que su gente sepa que fué un CHILENO el que introdujo la Taquimetría en Inglaterra..." Hecho esto, el más grande de nuestros Héroes de la Paz (Peace has it Herees, no less renowned tha war, como dijo Milton), el que sacrificó todo (menos el honor) por un ideal, el de unir al país que lo vió nacer y la patria de su madre, ante el cual los obstáculos interpuestos por la naturaleza eran débiles comparados con los de la ignorancia e incomprensión de esos días, se retiró a su modesto alojamiento para no levantarse más.

Su misión estaba concluida.

Saluda al señor Director